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孙春蕾是一位学者型的律师，正如
人们常说“学无止境”一样，孙春蕾也始
终在学习扩充自己的路上，从事律师的
她拥有山东大学、瑞士管理学校的学士
学位，青岛大学的硕士学位，参加过美
国佛罗里达州frenchman’s creek管
理培训生、山东省律协律师服务企业并
购与国际资本运用培训班（澳大利亚投
资以及涉外人才培训班）、北京大学第二
届刑事辩护业务拓展研修班、中国人民大
学刑法法律适用研修班、中国人民大学政
府法律顾问研修班等，目前，孙春蕾还在
进修博士学位，她的学习经历横跨法

律、管理和财经三个专业领域。
“现在做很多事情都要跨界，不学习是
不行的。”对于自己勤学不缀，孙春蕾从自
己的专业角度给记者进行了剖析，经过孙
春蕾团队对大量案例的分析，一位有事业
有家族的高净值人士想要配置自己的资
产，有着婚姻风险、资助子女风险、家企混
同风险、借名代持风险、债务风险、移民风
险、传承风险、刑事责任风险等八个方面的
风险，需要一个横跨这些专业领域的人和
一个专业的团队。目前孙春蕾律师已经具
备TOLES（涉外法律英语高级证书）、并购
交易师证书，特别是在为高净值人士进

行资产的全球配置方面经验丰富。
“所以学了很多，现在还在学习，想
要进修博士学位。”孙春蕾笑着说，不仅
是在学校学知识，她还需要进入一线去
了解和学习。现在银行、保险等金融企
业纷纷设立了大客户部等类似的部门，
为高净值人士提供一些信托、保险等多
方面的服务，但是也仅仅局限于自己行
业内，就是一名没有丰厚财产的普通
人，也会有横跨保险、银行乃至证券、基
金等多方面的财产，所以她还要经常与
各种金融企业学习交流，探讨怎样形成
合力，将资产配置系统化。

“改革开放至今，国家取得了巨大
的成就，许多企业也应运而生，形成了
一定规模，资本积累的过程也造就了一
大批高净值人士。”孙春蕾介绍称，改革
开放至今近40年，这些当年年富力强的
创业者们如今也都成为了家族里的长
者，资产配置是许多企业和高净值人士
面临的问题，解决不好这个问题，不仅
会对本人和家族造成损失，对于企业、
投资人、员工和相关的消费者等都可能
造成损失，引发社会问题，现在将资产

配置进行规范的统筹正当其时。
“除了人们常见的遗产问题，在家
企混同上，很多企业也面临着问题。”孙
春蕾告诉记者，经过她近些年来的研
究，个人账户与企业钱款混同、家庭为
企业融资作担保、借款用于朋友企业增
资、家庭资产登记在企业名下等情况时
有发生，这也造成家企混同的情况，想
要在其中防范今后出现的问题，必须从
公司财务制度和家族资产配置方面入
手，形成家族和企业间的防火墙并制定

行之有效的规范财务制度，随着这些
年，财务等方面的问题持续规范，CRS
（全球税务标准化流程）的来临，这些也
需要尽早进行统筹，避免将来造成不可
弥补的损失。
“不论是自身原因，还是大环境，资
产配置是现在很多高净值人士迫切面
临的问题。”孙春蕾表示，她希望能够通
过自己的所学帮助这些家庭和企业，保
护财产所有权，普及相关法律知识的同
时，也为社会问题做出自己的贡献。

在取得一系列学位和资质后，孙春
蕾加入了京师律师事务所，这也是我国
律师事务所中的“名牌企业”，作为北京市
京师律师事务所总部公司治理与股权实务
研究中心的核心成员，当身边的人都认为
孙春蕾会在北京这座国际大都会中大展
拳脚的时候，她来到了青岛，加入了京
师律师事务所青岛分所，成为了分所高
级合伙人、国际法律事务部主任、婚姻
家事法律事务部主任，逐渐被青岛各行

业的精英所熟识和接受，浦发银行青岛分
行等企业也与孙春蕾展开合作，研究本行
业务在资产配置方面的可能性。
“我在青岛的这个团队里主要是负
责国际法律事务和婚姻家事法律事
务。”孙春蕾介绍称，独木不成林，京师
律师事务所在青岛分所组建了一只精
英团队，由参与创办中国第首个家庭促
进办公室委员会创始会员，也是核心会
员的孙春蕾牵头，进行青岛最早的家族

传承方面的研究和法律咨询工作。
孙春蕾律师从事民商事领域法律服

务多年，在处理婚姻家事、财富传承、房地
产业务等方面有着丰富的执业经验。在婚
姻、亲属、继承、投资理财、保险、信托等
法律服务过程中形成一套综合管理模
式，为家族财富的传承和保障提供了有
效的方案，获得众多高净值人群的青睐。
凭借其出色的法律服务被诸多私人银行及
保险公司、信托公司聘为长期法律顾问。

资产传承更需法律保障

记者：资产配置这个名字对很
多高净值人士来说并不陌生，我们
很容易下意识地理解为是要“忽
悠”这些“有钱人”买一些理财相关
的产品，您做的高净值人士资产配
置有什么不同吗？

孙春蕾：首先我是北京市京师
（青岛）律师事务所的律师，并不是
哪家银行或者保险公司的经理或
业务员，我不会专门为哪家银行或
者保险公司拉业务。另外，现在高
净值人士的财产面临着婚姻风险、
资助子女风险、家企混同风险、借
名代持风险、债务风险、移民风险、
传承风险、刑事责任风险等八大风
险，需要有法律方面的专业人士来
进行帮助，而不是简单地靠银行或
者保险理财就能做到的。

记者：据我们了解，京师律师
事务所是最早经国家司法部和中
国证券监督管理委员会批准从事
证券法律业务资格的律师事务所
之一，这样一家享誉全国的机构为
什么要到青岛来做这项业务呢？

孙春蕾：青岛是全国有名的品
牌聚集地，品牌打造和资本累积也
造就了很多高净值人士，目前改革
开放以来的第一批创业的先行者
们都面临一个年龄偏大，需要向下
一代交接权利和资产的问题，现在
将相关的政策、法律和方法普及正
当其时，不仅是对业务本身有着助
益，在法律范围内合法合理的资产
配置也能帮助企业和家族有效的
规避风险，避免出现争端导致一些
投资人、企业员工乃至用户和市民
利益受损，也有很积极的社会意
义。

想成为半岛都市报《财富天下》
周刊的战略合作伙伴吗？想参与半岛
财富精英互动活动吗？扫描二维码，
关注官方微信。
《财富天下》运营事业部合作电
话：13615329869，杨先生。

□半岛全媒体记者 张欣健

律师在很多人的印象当中都是奋战在民事或者刑事法庭上，有理有据地进行辩护，人们其实不知道，还有
很多的律师，默默地在人群中间，提供法律咨询，帮助人们合法地进行许多社会活动。近日，北京市京师（青岛）律师师
事务所孙春蕾律师接受本报专访，讲述了她的财富故事，她以横跨法律、财经和管理等方面的专业知识，作为律师在
金融业界被人们所熟识，她独特的视角和广泛的知识面让她在高净值人士资产配置方面成为权威人士。

勤学不缀 学无止境成就学者型律师

信心满满 回到岛城深耕家族传承

深度解析 资产的配置正当时
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